

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3237

Suscripción

En la isla al mes ptas.1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahon viernes 4 de Diciembre 1914

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono, 123

## G. forteza

Enfermedades de la Infancia

Medicina y Cirugía General

Reconocimiento de nodrizas

PESA BEBÉS

REGIMENES ALIMENTICIOS

Deyá, F. A.—De 2 a 4

## AGRICULTORES

No abonéis vuestros campos más que con los

### Guanos orgánicos

de la acreditada fábrica de don Francisco Andreu  
DE BARCELONA

Las cualidades del mencionado guano orgánico y su riqueza en anhídrido fosfórico, potasa y nitrógeno, lo hacen ciertamente de resultados muy superiores a los abonos químicos, mejoran notablemente el humus de la tierra una vez empleados, contrariamente a lo que sucede con aquellos que por regla general las empobrecen.

Para pedidos y detalles dirigirse a la

Agencia General de Negocios, Doctor Orfila, número 1

## Anselmo Lorenzo

(De «El Liberal» de Barcelona.)

Anselmo Lorenzo ha muerto. Esta noticia llena de pena nuestro espíritu. Anselmo Lorenzo era un corazón grande, un cerebro poderoso, un hombre todo bondad y todo altruismo.

Una enfermedad cruel, implacable, venía amenazando hace mucho tiempo la vida de Anselmo, vida la suya admirable, de desinterés, de raba y constante por el bienestar común, por el triunfo de sus ideales nobles y elevados, de redención y mejoramiento.

Ultimamente, la «debacle» que en los campos del socialismo internacional produjo la guerra europea, le afectó profundamente. El ideal que durante tantos años defendiera y que parecía irse acercando como una caricia a esperada con todos los afanes de su alma, se derrumbó en un instante.

Esta desilusión, la enfermedad que iba minando su existencia preciosa y los muchos años de lucha incesante, enérgica, han dado en tierra con uno de los hombres, de los contadísimos hombres que a la generación actual, voluble y tornadiza, podía presentarse como ejemplo de admirable consecuencia ideológica.

Anselmo Lorenzo fué además un hombre bueno. Jamás guardó odios ni rencores en su alma. Desde la altura de su intelectualidad poderosa y de su corazón magnánimo contempló la ingratitude y las defecciones de humanos con un gesto de piedad, de perdón sin condiciones, generoso y real.

Su labor fué inmensísima. Desde que Fanelli dió a conocer en España la organización de La Internacional, el nombre de Anselmo Lorenzo se sífala por su actuación enérgica en pro de socialismo comunista.

Toda su labor literaria está dedicada a la difusión del idea de toda su vida, y de ella, como más sabiente, merecen citarse «El banquete de la vida», «Via libre», «El Estado,

Acracia o República», «Fuera política», «El patrimonio universal», «El proletariado militante», «La capacidad progresiva de la burguesía», «Capacidad progresiva del proletariado», etcétera, etc.

En sus últimos tiempos, ya alejado de la vida activa por motivos de salud, se dedicó principalmente a traducir la gran obra de E. Iseo Rec ús titulada «El Hombre y la Tierra», sin que este trabajo le impidiese publicar la traducción del libro de Pautaud y Pauget «Cómo haremos la revolución» y trazar la obra original «Hacia la Emancipación», amén de gran número de folletos y conferencias.

La labor de Anselmo Lorenzo es grandísima. Para juzgarla en su verdadero mérito basta recordar una frase de Pl y Margall, quien en cierta ocasión dijo: «—Mucho de lo que sé de cuestiones sociológicas, lo he aprendido de Anselmo Lorenzo».

Anselmo Lorenzo fué víctima de persecuciones políticas. En 1909, a pesar de que su quebrantada salud era una garantía para el Gobierno, éste le hizo sufrir la represión de aquellos sucesos.

«El Liberal» de Barcelona, en cuyas columnas ha defendido muchas veces Anselmo Lorenzo sus generosas ideas de emancipación y de protesta contra las injusticias sociales, al recordar hoy sus méritos y sus cualidades de hombre bueno, se suma al duelo que la muerte despierta en cuantos saben apreciar estas raras virtudes de los hombres que se llaman honradez, magnanimidad y nobleza.

### Cien cuerpos de ejército

«Il Popolo Romano» reproduce una comunicación del alto mando alemán, en la que se enumeran las fuerzas alemanas en campaña.

Esta comunicación se ha publicado en Alemania, a fin de facilitar al elemento civil el envío de diversos objetos a los combatientes.

El imperio alemán tiene en la actualidad, en pie de guerra, cien cuerpos de ejército, que son:

Uno, formado por la guardia prusiana, y otro de reserva de esta guardia.

Cuarenta y tres cuerpos de ejército prusianos, sajones y wurttembergueses, y otros cuarenta y tres de reserva, con esta numeración correlativa.

Cinco cuerpos de ejército bávaros, y otros cinco de reserva, con idéntica numeración.

Un cuerpo de ejército compuesto por la milicia movilizada, formado por soldados de segunda línea no incorporados en las reservas antes mencionadas.

Y, finalmente, un cuerpo formado por la infantería naval y la milicia territorial, empleado en la ocupación de Bélgica.

En estos cien cuerpos no se cuentan los soldados voluntarios que actualmente prepara Alemania para tomar parte en la guerra.

### Amor con amor se paga

Según nos escriben de Alayor parece que aque! Ayuntamiento, deseando cumplimentar lo dispuesto por el señor G. bernador y Junta de Sanidad, no permite sea sacrificado ningún cerdo en todo aquel término municipal, sin que antes sea reconocido por el Veterinario Inspector del Matadero.

La medida adoptada es digna de aplauso y con ella está conforme todo el vecindario, pero con lo que no se conforman algunos, particularmente la gente del campo, es en pagar este nuevo arbitrio, muy puesto en razón, toda vez que una inspección practicada a varios kilómetros de distancia de la población no puede ser gratuita por los gastos que ocasiona.

Este asunto ha dado lugar a muchos comentarios y a animadas discusiones y como no todos aprecian las cosas de igual manera, no faltan maticiosos que afirman que el único que en este asunto sale ganando es el señor Veterinario a quien se le presenta en Diciembre la ocasión oportuna de hacer su Agosto.

En nuestro humilde entender no están en lo justo los que de tal modo razonan y hasta parece han olvidado los servicios y aun sacrificios que en pro de la salud pública viene prestando desde hace muchos años don Antonio Pons Carreras, llevando su abnegación hasta el extremo de que cuando durante la parada primavera, secos los campos, perdidas las cosechas, los payeses efectuaron aquellas famosas rogativas para impetrar del Cielo la lluvia bienhechora, don Antonio fué uno de los que con más fervor contribuyó con sus plegarias a la piadosa obra.

De modo que es muy justo que los payeses no sean tacaños para con don Antonio.

Amor con amor se paga.

DON CARLOS ACQUARONI FERNÁNDEZ, Juez de primera Instancia del Partido de Mahón.

En virtud del presente edicto que se expide en méritos de lo acordado en resolución de esta fecha dada a solicitud del Procurador don Guillermo Gofiolons a nombre de don Lorenzo Pons y Sancho, como padre y representante legal del menor don Juan Pons Oliver, se saca a pública subasta voluntaria judicial la finca que se describirá, quedando señalados para dicha subasta y remate el día treinta y uno del corriente mes y hora de las once en la Sala-audiencia de este Juzgado con arreglo a las condiciones cuyo pliego obra en la Secretaría del mismo, así como los títulos de propiedad del inmueble para instrucción de los que quieran interesarse en la subasta.

La huerta situada en el camino de

«Los Agotarts» de este término municipal, de extensión superficial métrica una hectárea, cinco áreas y diez y siete centímetros, que consta de una porción con árboles frutales de unos diez y siete años de edad y en plena producción en una extensión de unas diez u once barcillas de semilla de cáñamo, medida del país, y otra porción de terreno de secano de unas cuatro barcillas sembrado, comprendidos árboles, cepas, chumberal y edificios rústicos; que se riega tres días y tres noches cada semana de una fuente que tiene su origen en el predio «Son Pons» de don Juan Mir y Saura regado por este medio una extensión de ocho barcillas arbolado. Tiene además una noria montada con agua buena y abundante a unos trece metros de profundidad, y otra noria, desmontada, poco abundante y cuyo caudal puede aumentarse con agua de la citada fuente. Linda dicha finca por el Norte con el expresado camino de «Los Agotarts», con vergel de los herederos de don Ramón Ballester y terreno de los herederos de don Juan Pons, al Este con vergel con dichos herederos de don Juan Pons y con otro de don Pedro Cardona Olives, antes de don Juan Ofita, al sur con tierras de los herederos de don Juan Pons de Rafal Colom, y al Oeste con estas mismas tierras, con vergel de don Francisco Mercaderal y con otro vergel de los herederos de don Ramón Ballester, justipreciada en doce mil doscientos cincuenta pesetas.

Dado en Mahón a primero de Diciembre de mil novecientos catorce.—Carlos Acquaroni.—Ante mí, Juan Ripoll.

### CRÓNICA LOCAL

## Casa del Pueblo

Todos los afiliados a las Sociedades que tienen su domicilio en esta Casa del Pueblo, tienen derecho a la participación de una peseta al billete número 23709 que se ha adquirido del sorteo de Navidad, desde hoy hasta el día 10 de Diciembre próximo que durará su expedición, de 6 a 8 de la noche, en el local social.

Mahón 17 Noviembre de 1914.—La Junta.

La Sociedad de obreros zapateros ha tenido el buen acuerdo de invitar a todos los trabajadores a una reunión que se celebrará el domingo, día 6, a las diez de la mañana para tratar del conflicto económico que supone para todos el encarecimiento de los artículos indispensables para las subsistencias.

Hay derecho a la vida, como dice el manifiesto; importa por lo tanto buscar los medios para que tal derecho sea efectivo.

Un punto de vista que desde luego debe examinarse es el de ver si las subidas de precio están en relación con el alza de los artículos que se compran el por mayor.

Se trata de una sencilla cuestión de aritmética: Para concretar, pondremos un ejemplo:

El aumento de un céntimo de peseta por kilo sólo estará justificado cuando la tonelada cueste mil céntimos o sean diez pesetas más cara. Lo que exceda de esto es usura.

Anteayer, miércoles, celebró el Ayuntamiento sesión ordinaria de segunda convocatoria presidida por el Alcalde señor Vidal, con asistencia de los concejales señores Panedas y Ponsell Vincent, conservadores y de los republicanos señores Rita, Olives, Pons Castell, Coda, Ponsell Sintes y Coll.

Por no encontrarse al destinatario fué detenido en las oficinas de telegrafos de Barcelona un parte expedido en esta ciudad con la dirección: Francisco Cobejo, hotel, conde Asalto.

Por error de caja, en el segundo párrafo de la primera nota de la redacción de ayer en vez de poner «fundadas informaciones» apareció todo lo contrario, es decir, que se compuso «infundadas informaciones».

Queda rectificado el error.

Habiendo la Cámara de Comercio de esta acudido el mes pasado al Excelentísimo señor Ministro de Fomento en solicitud de que se decreta la subsistencia de la nueva línea de vapores rápidos entre Bilbao y Falmouth, hasta la terminación de la actual guerra Europea y todo el tiempo después que las circunstancias aconsejen, el señor Director General de Comercio, Industria y Trabajo ha dirigido al señor Presidente de la Cámara la comunicación siguiente:

«Recibida en este Ministerio la atenta comunicación de V. S., fecha 17 del corriente, interesando que se decreta la subsistencia de la nueva línea de vapores rápidos entre Bilbao y Falmouth, hasta la terminación de la actual guerra Europea y todo el tiempo después que las circunstancias lo aconsejen; S. M. el Rey (Q. D. G.) ha tenido a bien disponer se manifieste a V. S. que si bien no se han reunido todavía los datos necesarios para poder apreciar las ventajas y beneficios que reparte la expresada línea a varias Comarcas productoras; se tengan, sin embargo, en cuenta cuando llegue el momento oportuno las razones alegadas por esa Cámara de Comercio de su digna Presidencia.

De Real Orden, comunicada por el señor Ministro de Fomento, lo participo a V. S. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Madrid 28 noviembre de 1914.—El Director General. Nicanor de Alas Pumarino.—Señor Presidente de la Cámara de Comercio de Menorca.»

Con gusto dirigimos estas palabras de satisfacción al Ayuntamiento porque de conformidad con un suelto nuestro acordó en la última sesión que sean analizadas por el laboratorio municipal las aguas que se destinan al consumo público.

Puesto que lo mismo que a la corporación nos anima un buen deseo nos permitiremos, inspirados por él, indicar que habría sido mejor que un dependiente del municipio hubiera ido a buscar las muestras del agua en vez de presentárselas los expendedores interesados.

Como esto ya se ha realizado conviene ahora efectuar alguna comprobación.

Casa Buenaventura.—Bastión, 23  
PERFUMES Y BORDADOS

### Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º Enero 1915.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Argentinas al 6 por 100, vencimiento primero Enero 1915.

SE DESEAN HUÉSPEDES con asistencia o sin ella. Precios económicos. Calle San José, número 43.

### LA GUERRA ILUSTRADA

En la «Tipografía Mahonesa» se ha recibido el cuaderno número 9 de esta hermosa e interesante publicación.

Precio: 40 céntimos.

# Cinematógrafo Consey

EL MEJOR Y MAS CONCURRIDO DE LA ISLA

Gran sesión para el sábado, 5 del actual  
DÍA DE MODA

ESTRENO de la emocionante, la famosa, la interesante película

## HERENCIA DE ODIO

3.000 metros 6 partes Protagonista, María Carmi

Creemos que esta película será el acontecimiento más grandioso de la temporada y en prueba de ello basta decir que está comprendida en la serie artística de la casa Cines que comprende Marco Antonio y Cleopatra, Escuela de Héroes, La Mujer Desnuda. Además podemos asegurar que su protagonista, María Carmi, es una artista de fama mundial. Sus efectos luminicos son magníficos, las escenas del drama están muy bien coordinadas y que interesará al público en alto grado.

Véanse las fotografías expuestas en los escaparates de El Bazar.

### HORAS DE FUNCIÓN

Sábado a las 9.—Domingo a las 5, 8 y 10 y cuarto. Se empezará puntualmente.

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

# La guerra europea

Barcelona 3, 21 45.

### Fallecimiento

Comunican de Londres que ha fallecido en aquella capital el almirante Bahañ, que prestó valiosos servicios a la marina británica durante muchísimos años, pues ha muerto cuando ya contaba sesenta y cuatro de edad.

El almirante Bahañ era un marino competisimo y dejó escritos notables trabajos de crítica e historia.

Su muerte ha sido muy sentida en todo el Reino Unido.

### Excusas

El gobierno de Alemania ha presentado sus excusas al de Portugal por la invasión de la colonia portuguesa de Angola.

Dice el gobierno alemán que la invasión se efectuó sin que tuvieran de ella conocimiento las autoridades imperiales.

### Inglés y turcos

Las fronteras de Egipto han sido reforzadas por algunos contingentes de tropas británicas, en vista de que los turcos se acercan a Beikain.

Los ingleses han librado combate con los otomanos obteniendo sobre ellos algunas ventajas.

### Uno que no se desea

Antes de salir de Constantinopla Enver Pachá, y sin duda para precaverse por lo que pudiera tronar retiró dos millones que tenía depositados en el Banco Otomano.

A raíz de la declaración de guerra entre Turquía y los aliados se habló mucho de esos dos millones que ahora retira Enver Pachá.

### La rebelión de los boers

Las últimas noticias que se han recibido en Londres procedentes del Africa del Sur anuncian que la rebelión de los boers está sofocada casi totalmente.

Han sido capturadas por las tropas leales muchas de las fuerzas rebeldes, entre ellas algunos de sus jefes más prestigiosos.

El general Botha, con algunas fuerzas a sus órdenes, ha marchado al Africa occidental alemana.

En vista de las pocas fuerzas que le quedan y de lo desesperanzado que está, créese inmediata la derrota del general rebelde Dewet.

Una vez conseguido esto la rebelión estaría totalmente sofocada.

Varias columnas de fuerzas leales persiguen a Dewet, confiándose en que pronto le darán alcance y le obligarán a trabar combate.

### En Oriente

Llegan telegramas procedentes de Amsterdam en los cuales se asegura que han pasado por Kersenthal, camino de Polonia, grandes refuerzos prusianos, cuyo número total se hace ascender a quinientos mil.

Se supone que los alemanes quieren intentar un esfuerzo poderoso para ver si logran sacir a su ejército de Polonia de la apurada situación en que lo han puesto los rusos.

El Kaiser se halla actualmente en Lasterburg, proponiéndose recorrer toda la línea que ocupan las fuerzas alemanas que pelean en la frontera del Este.

Es probable que visite también el Kaiser las tropas austriacas que operan en combinación con las fuerzas alemanas.

### Avance austriaco

De Roma comunican que, según las noticias que allí se han recibido, los austriacos avanzan por el territorio serbio.

Ultimamente han tomado el monte Subobor después de un reñido combate en el que las tropas serbias se vieron obligadas a retirarse por no poder resistir el empuje de los austriacos.

### En el Cáucaso

De Constantinopla dicen que el ejército turco del Cáucaso sigue batiendo a los rusos, los cuales acenúan su movimiento de retirada.

### La visita del rey Jorge

Los periódicos japoneses dan cuenta de la visita que ha efectuado a los campos de Batál a de Francia el rey Jorge V de Inglaterra.

Al extenderse en comentarios respecto a la visita referida estiman que ella aumentará la confianza que tienen los aliados de conseguir la victoria y acrecerá el ardor con que combaten.

### Como se rompe un cerco

Un periódico italiano dice que una parte muy numerosa del ejército ale-

mán que, según nos han contado los telegramas, había sido cercado por las tropas rusas entre Lodz y Lowiez, ha logrado romper el cerco después de una tremenda lucha.

Según el periódico referido, los alemanes tuvieron pérdidas enormísimas, dejando regimientos enteros en poder del enemigo.

Otros regimientos quedaron destrozados en el campo de batalla.

Los alemanes, libres ya, se atrincheraron en Lowiez para resistir en lo posible el empuje de los rusos.

### Un parte oficial ruso

Desde San Petersburgo transmiten un telegrama oficial en el que se dice que en la noche del uno al dos del corriente compactas columnas enemigas atacaron furiosamente las posiciones rusas al norte de Lodz.

El ataque fué rechazado. En la región de Cracovia los rusos han ocupado la plaza de Velichka, después de un combate reñido con los austriacos.

### De Portugal

Dicen de Lisboa que el Presidente del Consejo de Ministros ha leído en la Cámara un extenso documento que ha sido acogido con manifestaciones de aprobación.

Luego anunció el Jefe del Gobierno portugués que el obispo de Angola, muy conocedor de aquella colonia, se ha ofrecido a las autoridades portuguesas para acompañar a las fuerzas expedicionarias.

Los misioneros portugueses han presentado a su gobierno una reclamación por haber permitido que se instalara una iglesia española en la capital de la República.

Se les ha contestado que se trata de una iniciativa del gobierno español tramitada por la vía diplomática.

En último término, dijo el Gobierno portugués, este asunto los resolverá el Parlamento.

Sabremos cumplir con nuestro deber, añadió, sin molestar a España, con cuya nación mantendremos relaciones muy amistosas.

Hoy embarcarán las fuerzas de infantería que forman parte de la expedición que marcha a la colonia de Angola.

Oro cuerpo de ejército portugués marchará a Egipto en virtud de indicaciones hechas por Inglaterra.

En Egipto parece que la insurrección toma cuerpo.

Portugal no enviará por ahora refuerzos a los campos de batalla de Francia.

### Una catástrofe

Londres.—En Bradford ha ocurrido una formidable explosión en una fábrica de lada.

El edificio donde estaba instalada la fábrica se derrumbó, otros edificios vecinos se agrietaron y otros se desmoronaron.

La fuerza de la explosión fué terrible, ocasionando muchas desgracias personales.

Han sido extraídos 20 muertos y 30 heridos graves.

Se ignoran las causas que han producido la catástrofe.

Las pérdidas materiales son enormes, alcanzando varios millones de pesetas.

### Muerte de un voluntario

Se tienen noticias de que en la línea de batalla de Francia ha muerto el que hasta hace pocos meses fué jefe de los talleres de la sociedad de tranvías de Barcelona.

Para poder luchar como voluntario se hizo súbdito francés.

### Tropas expedicionarias

Telegrafían de Algeciras que han entrado en Gibraltar varios transportes de tropas.

Créese que van destinadas a Egipto para contener el avance de los turcos.

### De origen alemán

El consulado alemán en Barcelona ha facilitado a la prensa las noticias siguientes de las últimas operaciones:

Pequeños ataques de las fuerzas aliadas en la línea del Oeste han sido rechazados por los alemanes.

En el Argonne, después de un asalto, tomamos una importante posición.

Se asegura que en Calais se desarrolla la epidemia del tífus.

En la Prusia del Este no ha ocurrido novedad.

En la Polonia del Norte continúan las batallas sin que la situación se haya resuelto a favor de ninguno de los contendientes.

En la Polonia del Sur han sido rechazados los ataques de las tropas moscovitas.

Añade la nota del Consulado alemán que en las batallas que se han librado desde el día 11 de Noviembre hasta el primero de Diciembre han sido cogidos ochenta mil prisioneros rusos.

### La toma de Belgrado

El emperador Francisco José de Austria ha celebrado el 66 aniversario de su coronación.

Con tal motivo recibió una comunicación del generalísimo que manda los ejércitos austriacos felicitándole y anunciando que el día 2 del corriente las tropas austriacas entraron en Belgrado posesionándose de la plaza, que habían abandonado los serbios que la defendían.

## Crónica nacional

### Salpicaduras de la guerra

De muchos puntos de la península se reciben noticias de que cada día se va agravando más la situación a causa de la paralización de los negocios.

En Cádiz a consecuencia de la guerra hay mucha escasez de trabajo.

Algunos comerciantes se han visto precisados a hacer suspensión de pagos.

### Consejo de Ministros

Esta mañana se ha celebrado un Consejo de ministros en la Presidencia, que ha comenzado a las once y cuarenta y cinco minutos.

Antes de comenzar el Consejo los periodistas interrogaron a los ministros.

El señor Sánchez Guerra no dijo nada de particular.

El señor Bergamín contestó que él asistiría al Consejo en calidad de oyente, pues no debían tratar ningún asunto que se refiriera a su departamento.

El señor Ugarte manifestó que llevaba varios proyectos a la aprobación de sus compañeros.

El ministro de la Guerra, general Echagüe, dijo que se trataría en el Consejo de la forma de derogar la ley de Jurisdicciones.

El señor Dato dijo que había despachado con el Rey habiendo sometido a su firma algunos decretos sin interés.

En la antecámara de Palacio, añadió el Jefe del Gobierno, conversé con el señor González Besada.

Cuando terminó el Consejo de Ministros, el señor Dato facilitó a los periodistas los datos de los asuntos que habían tratado.

Dijo que el señor Bugallal expuso un proyecto de zonas neutrales y el de ampliación de las admisiones temporales para dar facilidades a la industria nacional.

Presentó además otros proyectos; pero se acordó aplazar el estudio de todos ellos hasta después que se hayan aprobado los presupuestos.

Añadió el Jefe del Gobierno que las Cortes estarán abiertas lo menos hasta fin del mes de Enero.

En el Consejo se acordó presentar a las Cortes un proyecto de derogación de la ley de Jurisdicciones.

El señor Ugarte expuso varios asuntos de su departamento.

Al final del Consejo se aprobaron varios expedientes.

## LAS CORTES SUBASTA

### CONGRESO

Sesión del día 2

Presidida por el señor González Besada empieza a las tres. Asisten los ministros de Hacienda, Gobernación e Instrucción Pública. Después llega el señor Dato.

La Cámara está desanimada. Se for-

mulan ruegos y preguntas sin importancia.

El señor Bugallal dice: Nos preocupamos por los cambios. Pruébalos el que en muchos días no se han alterado.

El señor Domingo explica una interpección sobre el cese del señor Unamuno del cargo de rector de la Universidad de Salamanca. Dice y demuestra que la destitución obedeció a un móvil político y de propaganda agraria.

Con éstas hábilmente el ministro de Instrucción señor Bergamín.

Intervienen los jefes de minoría. Discútese el presupuesto de Fomento.

Hablan los señores Cambó y Verdaguera.

Se aprueban dictámenes y se levanta la sesión.

### SENADO

Sesión del día 2

El acto empieza a las tres y media bajo la presidencia del señor Azcárraga, con asistencia de los ministros de Gobernación y Fomento.

La Cámara está desierta.

Se discute el asunto de las sales potásicas y luego el proyecto de ley de amnistía. El señor Janoy lamenta que no sea más amplio. Intervienen otros y el señor Dato hace el resumen.

Apruébase la ley de amnistía y se levanta sesión.

### Al salir de la sesión

El gobierno se muestra preocupado con motivo de la actitud de los diputados que se interesan por la pronta aprobación del proyecto de zonas neutrales.

Si a mediados de este mes no se ha conseguido aprobar el presupuesto para 1915 el Gobierno recurriría al concurso de los liberales y demócratas.

### Casino del Consey

Esta sociedad ha adquirido el billete número 39.236 del sorteo de Navidad del presente año.

Las participaciones serán despachadas a los señores socios de 5 y media a 6 y media tarde y de 8 y media a 9 y media noche, todos los días en el local de este casino. Pasada dicha fecha las participaciones sobrantes serán expedidas en la forma acostumbrada.

Mahón 1º de Diciembre de 1914.—El secretario, M. Caules.

### Casino La Unión

Los señores socios de este casino que deseen adquirir una participación de 250 pesetas en el billete 23926 Lotería Nacional pueden obtenerla en la Conserjería de dicho centro hasta el día 15 del mes en curso y transcurrida esta fecha las sobrantes participaciones serán distribuidas entre los socios que de antemano lo hayan solicitado.

Mahón 2 Diciembre de 1914.—El presidente, Cirilo Abadía.

### Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11  
La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre oirá hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

### El Hogar y La Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR.

Nueva 37, Hannover 11.

Credito Mercantil de Menorca  
Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

## LAS CORTES SUBASTA

El día cinco de Diciembre próximo a las once de su mañana se subastará en el despacho del Notario don Juan A. emañ y Valent, las casas número 119 de la calle de Puerto y Caules de esta ciudad y la de la Iglesia de Vilá Carlos números 4 y 6, con sujeción a las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón.